

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... ANUNCIOS
No se devuelven los originales
Máximo sueldo 5 céntimos

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 8
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.
Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Nota del día

Los periódicos madrileños, á falta de otros temas de más actualidad, la emprenden contra ellos mismos por la pasividad con que vienen aceptando las informaciones que les sirven en los distintos ministerios.

En realidad es que los temas periodísticos se están poniendo por las tubas y suena uno más para escribir la nota del día, que para ir a pie en pleno sol al monte.

No es por tanto de extrañar que la invención periodística madrileña haya tomado esos derroteros; pues la guerra y la paz, y cuanto pueda imaginarse, son temas que están por completo agotados.

A cualquiera ha de llamar forzosamente la atención que los mismos periódicos echen en cara esa sumisión al Gobierno, especialmente a los periódicos que deben distar tanto de las esferas oficiales, como «El Liberal» y «Diario Universal».

Es más, á todos ha de chocar el verles tan á devoción del señor Dato, y esta vida que no es más que un saco de picardía, ha de querer sacarle punta á ese ministerialismo inexplicable.

Acaso, aunque tardamente, han caído en la cuenta y se proponen, por no aparecer como entregados, dar un salto atrás más ó menos figurado, y rebelarse contra semejante tiranía.

Lo primero que se le ocurre á cualquiera es que si no quieren publicar esa información hay un medio muy sencillo para dejar de hacerlo; y hasta si se quiere desmentir, por haber razones para ello, tampoco sería una cosa muy difícil; pero cuando periódicos de esa autoridad periodística se limitan á seguir publicando las notas oficiales es quizá por altas consideraciones que nosotros no alcanzamos á conocer.

Quizá en la brújula política, que hasta ahora gobernó, por desdicha para España, una mano experta del periodismo, haya señalado un nuevo cambio de rumbo y lo que hasta ahora pasó sin la más leve protesta, y acaso con poca complacencia, se haya convertido por obra y gracia de ese cambio en temporal adverso y amenazador.

No es fácil poder orientarse en ese bajo fondo con los escasos medios que para informarnos tenemos en provincias; por eso nos limitamos solo á registrar los hechos y á esperar que ellos mismos seap quienes nos den más tarde la clave del enigma.

Hemos visto tempestades más violentas, que las levantó artificialmente esa misma mano, para luego más tarde dejar al descubierto una ambición ó un organismo malsanos.

De modo que esas posturas tienen siempre un principio artificial y no escasa parcialidad.

Con razón los que entienden de esas cosas políticas y de los naturales entrelazamientos de cierta prensa con el poder público, suelen preguntarse cada vez que asoma una campaña por el estilo: ¿que se pretenderá ahora?

to español acerca de la reacción militar y religiosa que ha de operarse en Francia después de la guerra.
Afirma que en Francia no se inicia esa reacción religiosa por parte alguna, y dice:

«Y podría citar á usted algunos hechos significativos, como, por ejemplo, la prohibición hecha por algunos coroneles, de que los soldados lleven medallas religiosas.»

No sabían las pobres madres que colocaron en el pecho de sus hijos esas medallas que cometían un crimen de lesa patria.

Esé rasgo de los coroneles es admirable. Nos ha conmovido de veras.
¿Tendrán las medallas religiosas la culpa de no haber podido echar todavía á los alemanes de Francia?

Dice un cronista desde Bruselas que antes podían llevar los belgas todas aquellas insignias patrióticas que querían; pero ahora lo han prohibido los alemanes.

Refiriéndose á lo que antes hacían las señoras, escribe:
«Algunas llegaron á vestirse con los colores nacionales, y su vestido parecía hecho con una bandera belga.»

Pues ya sé porqué lo han prohibido los invasores: por estética.
No olviden ustedes que de lo sublime á lo ridículo sólo hay centímetro y medio.

Dice después el cronista que para evitar disgustos con los invasores los belgas han decidido llevar en el pecho un ramo de hiedra.

«La hiedra, ya lo sabeis—escribe—quiera decir en un lenguaje simbólico: Muero donde arraigo.»

Pues entonces quien debía llevar esos ramitos son los alemanes.

Por que hay que ver cómo echan raíces donde caen.
Y si no que se lo pregunten á los rusos.

Cuenta un periódico que una persona muy conocida en España en tabló amistades en Monte Carlo con un súbdito americano.

Una mala noche, este buen yanqui-perdió al treinta y cuarenta

todos los luses que le quedaban. Le habló á nuestro compatriota y le dijo que se había perdido, porque tenía que marchar á Nueva York á casarse y necesitaba con toda urgencia 40.000 pesetas.

El español tuvo la debilidad de dárselas y el yanqui se largó muy agradecido y ofreciendo devolvérselas á la mayor brevedad.

Pasó tiempo y las pesetas, como el yanqui, no aparecieron por parte alguna; y cuando ya creía perdidos los ocho mil durazos, se encuentra con que ha fallecido el amigo americano y le ha legado la mitad de su fortuna. Unos quince milloncitos de pesetas.

¡Eh! ¿Que tal?
Lo hacemos público para que las personas que tienen dinero no desoigan nunca peticiones de pesetas.

Haz bien sin mirar á quién. CH.

De enseñanza

He leído las manifestaciones hechas por el director general señor Bullón á la comisión de maestros montañeses que acudieron al hotel á ofrecerle sus respetos.

Ya de esa entrevista adelantó algo EL TIEMPO; pero no teníamos los suficientes elementos para formar un juicio exacto.

La casualidad, mejor dicho un amigo cariñoso, ha puesto en mis manos un periódico de Santander, en el que se detalla la conversación habida, que por cierto tiene para la clase extraordinario interés.

Dijo el señor Bullón que un día de estos aparecerá en la «Gaceta» un decreto con reformas importantes todas ellas calçadas en las aspiraciones del magisterio y propuestas en su mayoría por la Asociación Nacional de Maestros.

Esas reformas se refieren á trasladados y ascensos de los maestros; derechos de los cónyuges en cuanto á pasivos; la creación de un cuerpo de aspirantes que no excediera en número á la tercera parte de vacantes; la colocación de interinos con derechos reconocidos; concesión de gratificaciones por adultos á todos los maestros, según los créditos del Presupuesto lo consientan; y el concederse la exce-

dencia de dos años, prorrogables, según la disfruta la Inspección.

Manifestó igualmente que, teniendo por orientación fijar el sueldo mínimo de 1.500 pesetas, se decretaba la desaparición de los derechos limitados hasta éste sueldo, sin oposiciones aprobadas, y en absoluto para cuantos tuviesen aprobados los ejercicios de oposición.

Como se vé, la concreta aspiración del magisterio á vivir con la necesaria holgura y con la dignidad que su misión social le impone ha logrado hacerse paso en las esferas oficiales y hoy, desde el ministro hasta el último político, todos están convencidos de la razón con que el magisterio español ha suspirado por esa obra de justicia social.

Ignoramos todavía los términos en que estará concebida esa resolución de la Dirección general; pero la simple enumeración de las reformas y el buen propósito que anima al señor Bullón, son garantía para poder adelantar el juicio favorable.

La aspiración de unificar el sueldo mínimo; su propósito de crear el cuerpo de aspirantes y las facilidades para los trasladados y ascensos son ya un paso bastante adelantado para el bienestar de la clase.

No há muchos días, de varios puntos de la península el señor Bullón ha recibido inequívocas demostraciones del afecto que ha despertado entre los maestros españoles; entre ellas debe figurar las de los maestros murcianos para quienes esa obra de progreso social y de beneficio para la clase no puede pasar inadvertida.

Un maestro jubilado

Desde Molina

La caza de los pájaros

Por esta Alcaldía se hace saber al vecindario, por medio de bandos: «Que el señor Gobernador civil de la provincia, en circular que publica el «Boletín Oficial» de ayer recomienda con celo digno de encomio, que se inculque en los pueblos el respeto á los pájaros insectívoros, y se prohíba y evite su destrucción, con lo cual se favorece á la Agricultura patria.

En su virtud, acatando dicha disposición y creyendo, con la superior-

idad, que su observancia constituye uno de los deberes más sagrados de los pueblos, vengo en disponer lo siguiente:

1.º Queda absolutamente prohibida en todo tiempo la caza de los pájaros insectívoros que enumera el artículo 33 del Reglamento de la ley de caza.

2.º La destrucción de nidos de cualquier clase de aves, se castigará con el mayor rigor, respondiendo subsidiariamente por los menores ó no emancipados los padres, tutores ó amos.

3.º Los pájaros enjaulados y los que se transporten ó dediquen á la venta, serán comisos y entregados con los poseedores, á los Tribunales para la corrección que correspondiera.

4.º Siendo pública la acción para denunciar faltas relacionadas con la ley de caza, todos los ciudadanos los tienen el deber de ejercitar este derecho.

La guardia civil, guardias municipales, guardas jurados y demás agentes de mi autoridad, quedan encargados de vigilar por el exacto cumplimiento de lo anteriormente dispuesto.

Molina 26 de Agosto de 1915.— El alcalde accidental, Pedro Campillo.

El corresponsal

REVISTA MURCANTIL

Situación agrícola del mercado

Trigos y harinas

Viajando un poco, se ven las eras ya casi agotadas las hacinas y en los campos apenas hay fascales que transportar é ellos.

Los vientos que con frecuencia han reinado, han ayudado mucho á realizar con actividad tan larga operación, contribuyendo también las máquinas de vapor, eléctricas y de bencina, así como la reforma de los trillos antiguos por los otros de cuchillos, sierras, rodillos dentados que destrazan y trillan á perfección la mies y dejan mejor la paja y mejor el grano.

El negocio de los trigos aparece complicado por las disposiciones arancelarias que todos los meses publica la «Gaceta» y por las contrarias y antitéticas tendencias é influencias que desarrollan los tri-

gueros españoles y los comerciantes y fabricantes del litoral.

En Barcelona los precios de los trigos son:
Candeal de Castilla, 38 á 38'50; Mancha, 38; Aragón, 37'26 á 39; Urgel, 35 á 36; Estados Unidos, 38; Plata, 34'50 á 35'45.

En Valencia: Candeal, 33 á 38; Mancha, 37'50 á 38; hembrilla de Daroca, 36'25
En Castilla se vende en Valladolid á 57 reales los 94 litros; á 33 pesetas los 100 kilos; en Medina del Campo á 58 (33'54), Salamanca, á 55 ó 33'53 los 100 kilos, que equivale á 45 y 46 pesetas el cahiz de 137 kilos de Aragón:

Harinas
Fuerte especial, de 46 á 47 pesetas los 100 kilos.

Entrefuerte, de 45 á 46 id. id.
1.ª blanca, de 44 á 45 id.
2.ª fuerza, de 43 á 44 id. id.
Terceras, de 40 á 41 id. id.

Vinos
Las noticias del estado de los viñedos tanto en el Extranjero como en España siguen confirmando la pésima impresión que hay respecto de la próxima vendimia.

En la Argelia si bien los calores han detenido la devastación, los daños causados son grandes y no llegará á 6 por 100 la cosecha este año, ó sea á 4 ó 5 millones de hectolitros.

En Italia también será corta la vendimia y en Francia no llegará á los 30 milloues ó sea á la mitad de una producción normal.

Los precios de los vinos han seguido subiendo y las ofertas para los mostos nuevos son tanto en la Argelia como en Francia de tres francos grafo y hectolitro.

Los precios de los vinos en Francia son de 34 á 36 francos el hectolitro para los de 10 grados.

En España, en Alicante y Valencia han tenido el alza que en el resto de la península al ver que de todas las comarcas y especialmente de Cataluña iban á comprarlo y en Pinoso, Alicante, Utiel, Valencia y otros centros productores, los precios son de 2'50 á 2'75 pesetas el decalitro ó bien de 12 á 13 reales cántaro de 11 litros.

Aceites
La cosecha de aceites puede decirse que ya está asegurada, pues los calores que tanto daño puede causar, este año apenas han contribuido á que se cayera sino muy pequeña cantidad de fruto.

Los árboles tienen en todas partes abundante grano, que como puede verse en los olivares próximos á la capital su brillo y verdor no puede mejorar y desde lejos se aprecia lo bien cargados que están.

El precio del aceite es el que más ha sufrido con la guerra, puesto que desde hace varios meses bajó en Andalucía la cotización por debajo de once pesetas arroba y poco á poco se ha estacionado en las 10'50 á que se paga la clase buena y á 10'25 la inferior.

Ganadería
No hay variación sensible en la ganadería, que sigue libre de las enfermedades que otros veranos les producía mermas más ó menos importantes.

La abundancia de pastos es grande y la recría y engorde se lleva á cabo en las mismas condiciones de bondad y economía.

No sucederá así este invierno en que los forrajes, heno y piensos deberán ir á buenos precios á juzgar por los que hoy alcanzan y lo buscados que son.

Pero de todas las maneras siem-

COSAS

Un francés escribe una larga carta á «Azorin», rebatiendo las teorías que sustenta el ilustre litera-

—Vea usted cómo acertaba yo—añadió con triste sonrisa.—Voy á morir.
Guardó silencio un instante, como para tomar aliento, y añadió:
—Usted fué bueno para mí. ¿Querría usted hacerme un bien más grande?
—Si puedo...
—Quiero ver á mi madre... Voy á morir no fué buena para mí... Pero al fin es mi madre.
—Dígame cómo se llama y dónde podrá encontrarla.
La voz del moribundo iba apagándose. Stanhope se inclinó hacia él para mejor la contestación, preguntándole:
—¿Puede contestarme á algunas preguntas?
—Sí.
—Puesto que sabes que vas á morir, ¿estás dispuesto á decirme algo que necesito saber?
—Usted es el único hombre que ha sido bueno para mí—contestó el moribundo, y se lo diré todo.
Stanhope se volvió hacia la enfermera, hizo un signo que ella entendió al instante, y, sin la menor réplica, salió silenciosamente de la estancia.

sin pronunciar una palabra, engreído y perplejo al mismo tiempo.
—Es el mismo pensaba.—Es su mismo semblante é el parecido más maravilloso. Excepto el gorro lustrado, el tatuaje que tenía marcado y el traje que llevaba, lo demás es idéntico. Parece una cosa imposible, pero yo sé muy bien que, á veces, existen semejante imposibilidades. ¿Qué puede haber de común entre el aristócrata W. Burton y el plebeyo marinero con la cara arañada y las manos manchadas de sangre? El rostro es el mismo ciertamente y tal vez lo sean también sus finas manos y sus elegantes pies. Acaso sea solamente un parecido, pero yo veré á ese Alan Warburton y descubriré el velo del misterio que encubre á ese Franciose.
Mas, dejemos á Vernet en su soliloquio y sigamos los pasos de Stanhope.
Atravesando los barrios más céntricos de la ciudad, llegó á una calle de las menos concurridas y se detuvo frente á un gran edificio; dió una vuelta á su alrededor para cerciorarse de si le observaba alguien y luego penetró en él.
Era un hospital sostenido por una Asociación de damas nobles que reunía todas las condiciones de confort y comodidad para atender á los que llegaban al benéfico establecimiento,

pre será un buen año para los criadores, pues han de tener buena venta y mejores precios, por lo que nuestros labradores y ganaderos deben estimularse en producir cuantas mas reses mejor.

Los precios por ahora se mantienen y algo es algo y ojalá que se equivoquen los que ven para éste invierno una carestía mayor que la del año pasado.

Madrid cotiza, vacas; de 1'78 á 1'87 kilo del canal; cebones, 1'8; toros, 1'76; corderos, 1'90; cerdos, 1'88; ovejas, 1'70 pesetas.

En el matadero de Barcelona, donde las existencias son buenas, se cotiza bueyes y vacas, del país a 1'8; buyes de Galicia, 1'75; ternera, 2'10; carnero, 2'05; id. manchego, 2'00; ovejas, 1'85; corderos, 1'8; cerdo blanco, 2'10; extremeño, 1'9.

### La salud pública

#### Disposiciones

El gobernador civil participa al Ayuntamiento el acuerdo de la comisión permanente de la Junta de Sanidad por el cual se determina que se analicen bacteriológicamente las aguas de los pozos de distintos puntos de la población, principalmente próximos á los sitios en que se hayan dado casos de paratífus A, é interesa que los análisis se practiquen con la mayor urgencia.

Interesa además que se establezca en el Ayuntamiento la oficina sanitaria para tener conocimiento diario de cuanto con la salud pública se relacione.

Que se proceda á la limpieza de los cauces de desagüe de la huerta.

Que todos los médicos se reintegren á sus distritos y que dos veces por semana den cuenta del estado de los enfermos.

Que se proceda á la corta de los cañales; que se excojiten por el Ayuntamiento, de acuerdo con los propietarios de los terrenos de Aljucer, el medio de proceder lo más rápidamente al saneamiento de los mismos, recomendando á los habitantes atacados de paludismo sean llevados á la falda de la sierra para que puedan curarse y que se higienice la vía pública.

También interesa se le manifieste la forma en que se presta asistencia á los enfermos por los médicos de la Beneficencia municipal y si se facilitan medicamentos á los pobres.

Interesa el nombre de la persona encargada de la alcaldía en el día de la fecha, los nombres de los concejales ausentes de esta capital y los de los médicos municipales que también se hallen ausentes, á virtud de que autorización se ausentaron y fecha en que lo hicieron.

Que los pozos de las tahonas se clausuren y las aguas que se sirvan en los cafés se exija sea filtrada.

Que el foco de infección está en Aljucer y que del análisis bacteriológico de las aguas resulta contienen el bacilo de Collis.

### JUNTA de subsistencias

Sesión de 26 de Agosto de 1915.

En Murcia á veintiseis de Agosto, de mil novecientos quince, reunidos en el despacho del señor gobernador interino don Francisco Barrios Alvarez, previamente por el convocados, y, bajo su presidencia los señores don Antonio Tomasetti, Delegado de Hacienda de esta provincia y don Eugenio Abellán, en funciones de alcalde presidente del Ayuntamiento de esta capital.

Se dá cuenta de una instancia suscrita por Alfonso Cervantes y dos más, almacenistas de harinas y trigos de Cartagena, manifestando que en vista de que á los fabricantes de harinas les ha sido concedido por esta Junta el que pudieran vender y exportar sin guía hasta diez sacas de harina, y siendo grandes los perjuicios de los exponentes al

tener que proveerse de dichos documentos, toda vez que las ventas se realizan en pequeñas escalas y en horas en que las oficinas no tienen habilitadas suplican que se les conceda, al igual que á los fabricantes, la excepción á las ventas de harinas hasta diez sacas. Visto, igualmente un oficio de la alcaldía, acompañando la referida instancia, informando que, por parte de la misma, no existe inconveniente en que se acceda á la petición, toda vez que con ella se evitan molestias y demoras á los compradores que en su mayoría residen en las Diputaciones de aquel término.

Considerando: que los reclamantes parten de la base equivocada de que á los fabricantes de harinas les fué concedida autorización para vender y exportar sin guía hasta 10 sacas, siendo así que lo que esta Junta acordó en su sesión de 11 del corriente, publicada en el B. O. del 13, fué que se prescindiera del requisito de las dichas guías en las mencionadas fábricas que se efectúan, siempre para dentro de la provincia, hasta 10 sacos, pero nunca extendió estas autorizaciones para las exportaciones fuera de la dicha provincia, para cuyo tráfico es necesario una autorización expresa de la Alcaldía respectiva, para cada caso. Considerando que de concederse la autorización que solicitan tres señores almacenistas de Cartagena—únicos en toda la provincia que lo han reclamado—habría de hacerse extensiva á todos los almacenistas y comerciantes de aquella, dándose con ello lugar á que resultasen ilusorios los acuerdos anteriores adoptados por esta Junta respecto á la circulación de trigos y sus harinas para fuera de la provincia. Considerando: que el informe de la Alcaldía de Cartagena no está suficientemente fundamentado, pues, por él solamente se deduce que se evitarían molestias de accederse á lo solicitado, lo cual puede y debe evitarse por dicha autoridad, dotando de todo el personal necesario para que se efectúe el servicio de que se trata, que afecta á la rápida transacción de tan importantes subsistencias.—La Junta acuerda por unanimidad que, por por ahora, no procede conceder otras autorizaciones que las expresas y terminantes contenidas en los acuerdos anteriores, hechos públicos en el B. O. de la provincia; reservándose esta Junta conceder en general el libre tráfico cuando las circunstancias lo aconsejen y tenga en su poder los datos necesarios.

Que este acuerdo se comunique á la alcaldía de Cartagena para conocimiento de los interesados; recomendando á dicha autoridad que para no causar molestias ni perjuicios, prepare el servicio para la expedición de las guías de modo que en todo momento se puedan facilitar; haciéndole saber, al propio tiempo, que los compradores que conduzcan trigo y sus harinas dentro del mismo término municipal no necesitan proveerse de los referidos documentos.

Por el Secretario, y de orden del señor Presidente, se leen datos de los ya remitidos por algunos alcaldes relacionados con la producción obtenida en la nueva cosecha; acordando la Junta reunirse en la fecha ya acordada en la anterior sesión.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

tar; haciéndole saber, al propio tiempo, que los compradores que conduzcan trigo y sus harinas dentro del mismo término municipal no necesitan proveerse de los referidos documentos.

Por el Secretario, y de orden del señor Presidente, se leen datos de los ya remitidos por algunos alcaldes relacionados con la producción obtenida en la nueva cosecha; acordando la Junta reunirse en la fecha ya acordada en la anterior sesión.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la presente que firman los señores concurrentes, al que yo Secretario, certifico.»

### Aniversarios

Ayer 27, se ha cumplido el tercer aniversario del fallecimiento del litmo. Sr. D. José Melgarejo Escario, Conde del valle de San Juan, (q. d. d. g.)

Por el eterno descanso de su alma se han celebrado misas cada media hora en el convento de Religiosas Carmelitas, habiendo estado la Vela y Alumbrado.

A tan piadosos actos ha asistido numerosa concurrencia de amigos de la distinguida familia.

También se ha cumplido el tercer aniversario del que fué nuestro respetable amigo, el ingeniero Jefe de Montes de Albacete, don Antonio Falcón y Lorenzo.

En sufragio de su alma se han celebrado misas y la Hora Santa en la parroquia de Santiago, de Jumilla.

En memoria de su querido padre ha recibido la primera Comunión, la niña Conchita Falcón y Pérez de los Cobos.

También se han celebrado sufragios en la parroquia de San Nicolás de esta ciudad, en las Reparadoras y en la ermita de Pucho.

A las familias de los finados les reiteramos nuestro pésame.

### Ayuntamiento

#### SESION DEL DIA 27

Bajo la presidencia del alcalde accidental Sr. Amo, se abre la sesión á la hora de costumbre.

Asisten los concejales Sres. Casovas, Rólasas, Abellán, Arnalido, Oroseller, Pardo, Caballero y García Gil.

Leída el acta por el secretario es aprobada por unanimidad.

También son aprobadas las cuentas y pagos de la semana.

Se dá cuenta á la Corporación del dictamen emitido por la comisión de festejos proponiendo los que se han de celebrar durante la próxima feria.

Estos festejos serán los siguientes: La gran corrida de toros de iniciativa particular; dos castillos, m

bles en la Gloria y una gran traca el día de la Virgen de la Fuensanta por la noche; comida á los pobres y un extraordinario á los pobres de la Tienda Atilo y á los pobres de esta Cárcel correccional.

El dictamen es aprobado. Se dá cuenta de un oficio del gobernador relacionado con la salud pública y provisiones para evitar las tifoides.

El señor Amo se ocupa del anterior oficio, hablando de las aguas que hasta ahora han discurrido por los cauces.

Pardo pregunta si se pidió el agua de gracia. Amo: No; pero si el Ayuntamiento lo acuerda se pedirá.

A no sigue hablando de la alarma producida por las calenturas; alarma que es falsa, pero no obstante como medida preventiva se están preparando tiendas de campaña.

Pardo dice que si sería contraproducente la traida de esas tiendas de campaña pues pueden crear que en Murcia nos estamos muriendo á chorros, cuando por fortuna no es así.

A no explica sus anteriores palabras. García Gil se extiende en consideraciones sobre el mismo tema, criticando varias de las medidas adoptadas por la Junta de Sanidad.

El señor Amo le contesta en un discurso razonado en el que refuta cuantos argumentos expone García Gil.

Hablando de la ausencia de los médicos dice que todos están reintegrados en sus puestos y cuantos se ausentaron dejaron sustitutos.

Respecto á la denuncia de la insubordinación de los barrenderos también le contesta acertadamente; lo mismo sobre los que arrojan imundicias á la vía pública.

García Gil rectifica, haciéndole también la presidencia.

El secretario llama la atención sobre la comunicación del gobernador que dice se le comunicó copia literal de los acuerdos tomados sobre este asunto por el Ayuntamiento.

Amo: Vamos á concretar. Se acuerda cumplimentar los extremos indicados en el oficio y otros que el Ayuntamiento estime oportunos para bien de la salud.

Los acuerdos son: Primero. Hacer una revisión de las concesiones otorgadas para acometidas al alcantarillado.

Segundo. Desinfección del mismo. Tercero. Selección del personal empleado en la limpieza de calles.

Cuarto. Excitar el celo de la comisión de subsistencias para la enérgica inspección de las mismas.

Quinto. Que estén los médicos municipales en sus respectivos distritos.

Y no habiendo más asuntos se levanta la sesión.

### Una excursión á los Alcázares

La verdad es que para dar actualidad á las crónicas no hay cosa co-

mo recurrir al género epistolar. Este, como el género histórico, tienen la eficacia de hacer presente hasta los tiempos prehistóricos.

Debía yo escribir una carta muy larga y muy meditada al «Cronista» emplazándole para que dijese que razones tuvo para dejar de dar una reseña que las chicas que veranean en los Alcázares le debieron entregar y las graves penas en que incurren los que de tal modo proceden.

Esto traería como secuela necesaria que el «Cronista» se disculparía echándole el mochuelo á otro amigo de la directiva del Club Náutico, y así se enredaría la discusión como las cerezas y tendríamos un beneficio para los cajistas, que siempre andan ansiosos de original, en estos días días del estío son insaciables.

Pero como lo esencial es que esas chicas tengan la debida satisfacción y el periódico la necesaria disculpa, yo salvando las responsabilidades rogué esas cuartillas, que publico sin añadir ni quitar, porque en ellas se ve una pluma ya avezada también á estas informaciones.

REGATAS Y VERBENA Desde las primeras horas de la tarde, las terrazas del Club y Casino eran ocupadas por un enorme gentío ávido de presenciar las regatas femeninas.

El equipo encarnado patroneado por don Aurelio Espinosa, lo formaban las bellísimas señoritas María L. Ambit, María, Lacarcel, Antonia Espinosa, Angelita García, Trinidad Saez y Mercedes Serrano.

El equipo azul patroneado por don Julian Pellón, lo componían las lindísimas señoritas Paulina G. de Tudela, Lolita Diaz de Herrero, Inspiración Ruiz, Fernanda G. de Tudela, Luisita Anciones y María Pérez Cánovas.

A una señal del jurado partieron las dos canoas, veloces, «cortando las saladas espumas.»

El público seguía ansioso las embarraciones que luchaban por la victoria.

Al llegar al sitio señalado para la virada, la canoa que contenía el equipo encarnado dió una virada rápida adelantando en más de una canoa á su adversaria, y alentadas, las encarnadas por tal avance, despegaron todas sus fuerzas haciendo volar á la canoa «Elena» que llegó triunfante al sitio de partida entre una aclamación general de vivas y aplausos.

Los dos equipos, que si en vigor compitieron, en belleza se igualaban, fueron obsequiadas por el dignísimo presidente del Club don Manuel Tomás Crave, já dulces, helados y «champagne», en su precioso y reciente chalet que á la orilla del mar se levanta.

¡VIVA LA VERBENA!

Son las diez de la noche. Febea

en su cuarto creciente, ferrocha el abanico de sus azules rayos sobre las hirvientes olas del Mar Menor. El Levante, sopla, impetuoso, arrojando á la playa girones de espumas.

El paseo de la Brisa, artísticamente engalanado de farolillos, cadenas y flores, sirve de joyero á la belleza y á la gracia que se solidizan, allí, bajo una lluvia de confetis.

Los mantones de Manila, se lucen prendidos en divinos hombros, y bajo la madeja sedosa de sus flecos, unos pies diminutos se cruzan marcando los compases de un chotis que el típico organillo preludia.

El mujerieo es indescriptible; las risas de tanta mujer hermosa, hacen duo al nervioso oleaje, que bajo la gran plataforma se estrella.

El concurso de mantones, da realce á tan española fiesta. Ante el jurado desfilan mujeres hermosas, llevando ceñidas al encanto de sus cuerpos, el típico pañolón.

María Lacarcel es designada por unanimidad, como la «chula» mas castiza, que se envolvera en el mas rico mantón. Es premiada con un sencillo y valioso reloj de oro, después de ser felicitada por los «chulos» que abrieron paso á la «chulona», de la noche.

Entre las innumerables «chulas» que adornaron la verbena al influjo de sus gracias vimos á María Teresa Torres, María Pérez Cánovas, María Manzanera, María La Lárzel, María Refiasco, María L. Ambit, Trinidad Saez, Rosita Irueste, Paulina y Fernanda G. de Tudela, Inspiración y Teresa Ruiz, Amparito Irueste, Antonia L. Ambit, Blanca Manzanera, Carmen Unánu y su hermana Angelita, Lolita Wandosell, Consuelo Refiasco y Purificación Albaladejo.

Señoritas de Tetuán, Iglesias, Fernanda Bruquetas, Concha Sanchez, Fuensanta y Elvira Sánchez, Sílvia y Anita Diaz de Herrera, Ascensión Refiasco, Fina Cantó, Josefina Torres, Eulalia Rosique, Josefina Rubio, Encarna Campillo, Mercedes Serrano, Matilde y Antonia Saura, Josefina Carrión, Pepita Asensio, Concha y Elisa Linares, Josefina Martínez, Juanita y Carmen Diez, Antonia Espinosa, Pura y Antonia H. Montesinos, Angelita García, Lolita y Milagros Martínez, Milagritos Pardo, Lolita Cahache, Lotita Cortés, Matilde Serrano, Luisa Anciones, Rosario La Cárcel, Florita Carlos Roca, María López Gonzalo y otras señoritas que sentimos no recordar.

El próximo domingo grandes regatas á remo y vela y otros festejos.

A. B.

Los Alcázares 22 VIII-XV.

Como verá «El Cronista», por la fecha, la correspondencia, lleva seis días de retraso.

¿Qué habrán dicho todas esas lindas chicas de su diligencia periodística?

El cartel cuando se gana háy que conservarlo.

¿No es esto?

EL CRONISTA SUSTITUTO.

### Informaciones oficiales

DELEGACION DE HACIENDA

El administrador de Rentas arretradadas interesan del Ayuntamiento le remitan la cédula de notificación cumplimentada á don Juan Carrillo Ruiz, vecino de Alquerías, comunicándole el fallo por contrabando de tabaco.

El interventor de Hacienda expide certificación referente al sueldo y densión que percibe del Estado don Rosario Alacid Espinosa y otros.

AYUNTAMIENTO

Ayer mañana se ha reunido la comisión de policía rural.

El retroceso ruso.—Informes en cuarta plana.

Stanhope, después de cruzar varios despaechos y largos corredores, llegó á una habitación reservada que daba á la parte posterior del edificio.

Estada en ella el mayor silencio, y una mujer se hallaba sentada junto á un lecho sobre el cual se veía un hombre que, de tiempo en tiempo, se agitaba febrilmente.

Era el expresario que fué rescatado de la «Taberna de los ladrones» por Stanhope hacia noches.

—¿Cómo sigue mi recomendado?—preguntó el detective aproximándose al lecho, y contemplando al hombre que libertara.

—Su vida será muy corta—contestó la enfermera.

—Me alegro de que haya venido usted, caballero. En sus momentos de lucidez pregunta continuamente por usted.

—Sus delirios son pasajeros y me parece que no tardará en tener un rato de tranquilidad. Espero que se quedará usted aquí unos minutos.

—Estaré aquí un rato—dijo Stanhope, sentándose.

—Pero no puedo perder mucho tiempo esta noche.

—El moribundo debe haber tenido una infan-

cia muy accidentada. En sus delirios se figura que recorre inmensas praderas, á través de poderosas tempestades y fragorosos truenos.

—Algunas veces río, recordando escenas graciosas, pero de pronto lanza gritos de terror ante alguna visión terrible que le asalta.

El moribundo balbuceó algunas palabras, oyéndole Stanhope al principio con poca atención, luego con curiosidad y últimamente con asca.

Después se levantó, dejó su sombrero sobre una mesa y se quitó el gabán.

—Me quedará aquí—dijo bruscamente.—¿Cuánto tiempo podrá vivir?

—El médico dijo que haría la madrugada, á más tardar.

—Bien.

Y Stanhope volvió á sentarse, dispuesto á escuchar.

La noche avanzaba, y el paciente seguía entre murmullos y quejidos.

Eran más de las doce cuando cayó en un letargo parecido á la muerte.

Durante un momento reinó en la estancia un silencio solemne. Pero al poco rato, volvió á quejarse el moribundo, abrió los ojos iluminados por la razón, y reconoció á su salvador.

SON las MEJORES, no se alteran embotelladas las aguas FRIAS del valle de VICHY... SAINT-LOUIS... REUMATISMO-DIABETES ESTOMAGO-HIGADO-RINONES

NOTICIAS

Viajeros Para Madrid ha salido ayer nuestro querido amigo el gobernador civil de Huesca don Juan Antonio Perea.

Desde la capital de España marchará a posesionarse nuevamente de su destino. Le deseamos un buen viaje. Han regresado: De Torre Vieja, don Manuel Maza, doña Aniceta Albarracín y don Pedro García Navarro.

De Corvera, don Mariano Palarea y su distinguida familia, y doña Ramona García Otazo. —De Cartagena, don Joaquín Carlos Roca.

Por esta estación ha pasado con dirección a Cartagena nuestra querido amigo y compañero en la prensa don Manuel Dorda.

—Es el mejor laxante GRAINS DE VALS de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Enfermos Se halla mejorado en la enfermedad que viene padeciendo don Cestino Unánua.

—Se encuentra mejorado, habiendo desaparecido la gravedad, al ex alcalde de Murcia don José Clemares Illán.

—Ha experimentado una ligera mejoría la distinguida señora viuda de Amo.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado el coronel retirado don Nicolás Nicola.

—Se encuentra enferma en su finca del Martinete (Mula) la respetable señora viuda de don Evaristo Llanos.

A todos deseamos una pronta mejoría.

Gratitud Por encargo de los afligidos padres del malogrado joven don Juan Marín Izquierdo, de sus hermanas y hermanos políticos, damos las gracias á los numerosos amigos que le han acompañado en su pena y han asistido al entierro y funeral del infortunado joven.

Al cumplir este triste encargo, les reiteramos nuestro más sentido pésame.

Hoy en la iglesia de Monjas Trinitarias se celebrarán Misas á las nueve y media y á las diez, en sufragio de la señora doña Carmen Esteve, de Dánio.

Renuncia Nuestro compañero en la prensa don Andrés Bolario, ha renunciado al Accésit que le ha sido concedido en los Juegos florales de Albacete.

Dice Dato

(Por telégrafo) Los germanófilos 27.—A las 3'15 t.

Dato se lamentó de la conducta que siguen algunos periódicos germanófilos en el asunto del hundimiento del vapor "Isidoro".

Afirman que llevaba contrabando de guerra, y esto es antipatriótico por que resta fuerza al Gobierno y da motivos al embajador alemán para buscar pretexto para eludir las reclamaciones nuestras.

Conferencias Dijo el presidente que había conferenciado por teléfono con Sánchez Guerra y Lema cambiando impresiones sobre los asuntos de actualidad. También conferenció con el general Miranda quien le dió noticias del viaje de los reyes.

Andrade Manifestó Dato que el gobernador de Barcelona ha aplazado su

viaje de regreso por encontrarse su hijo en estado agonizante.

La huelga Compañía Dato que la huelga de Reus sigue igual. Los obreros, después de firmar las bases rechazan una. Se ha nombrado una comisión mixta que resuelva las diferencias.

LOS REYES

El viaje á Bilbao

(Por telégrafo) En el teatro 27.—A las 3'15 t.

Anoche estuvieron los Reyes en el teatro. Les acompañaban los infantes y la princesa de Salm Salm.

Los Soberanos fueron aclamados. Salieron del teatro cerca de las dos de la madrugada.

Visitas Está tarde visitará al Rey una comisión de las fuerzas vivas de Bilbao.

Le hará entrega de un mensaje. El Rey y asistirá á la inauguración de las casas baratas.

Visitas al «España» 27.—A las 11'15 n.

Esta mañana estuvo visitando el «España», el ministro de Marina.

Esta tarde estuvieron en el acorazado los reyes, los infantes, la princesa de Salm Salm, el ministro de Marina y las autoridades.

A los reyes se le rindieron los honores de ordenanza. Las regias personas visitaron detenidamente el acorazado.

Recorrieron las torres de combate. El Rey vistió después la tripulación que estaba formada en la cubierta.

El Monarca felicitó al comandante por el admirable estado del acorazado.

Regatas Hoy se celebraron las regatas anunciadas.

La animación fué extraordinaria. En los muelles había numeroso público que aclamó á los reyes. Tomaron parte en las regatas el Rey y los infantes don Alfonso y don Carlos.

La tarde era verdaderamente espléndida.

Un homenaje al Rey.—Discurso del Monarca.

Esta tarde á las cuatro se ha celebrado en el Instituto el acto de homenaje que dedican al Rey las clases mercantiles de Bilbao.

Ocuparon la presidencia el Rey, el ministro de Marina y las autoridades. El diputado republicano señor Echevarrieta pronunció un discurso de gratitud al Monarca por el interés que éste demostró en asuntos de gran trascendencia para la región.

Dijo que gracias á él se pudo salvar Vizcaya de la ruina. Pidió un aplauso cerrado para el Rey.

Los concurrentes ovacionaron á don Alfonso, El presidente de la Cámara de Comercio dió lectura al Mensaje de gratitud.

Se pide en él la rebaja de transportes, el aumento de las líneas marítimas y el apoyo económico del Gobierno.

Al levantarse á hablar el Rey sonó una ovación estruendosa y vivas ensordecedores. El Monarca habló de la conmoción producida en la Industria por la guerra actual.

Elogió las medidas que ha tomado el Gobierno y que han sido patrióticamente secundadas por el pueblo. Dedicó grandes elogios á Bilbao. Prometió apoyar sus aspiraciones.

Terminó pidiendo á Dios que termine pronto esta guerra y que se inicie una era de tranquilidad para que el trabajo engrandezca á la raza española.

El discurso del Rey fué premia-

do con urá estruendosa ovación y numerosos vivas.

Después fué obsequiado D. Alfonso con un «lunch».

Ovaciones Esta tarde á las cinco ha visitado la Reina Victoria el Sanatorio antituberculoso.

El Monarca estuvo en la fábrica de Anduiza, en el barrio de Iralabarri. Los reyes fueron ovacionados continuamente á su paso por las calles.

Lo que dice Lema

(Por Telégrafo) El príncipe de Mónaco.—Un desertor.—El canje de prisioneros, 27.—A las 11'15 n.

El ministro de Estado en su conversación con los periodistas, dijo que el próximo domingo llegará á Aragón el príncipe de Mónaco. Es probable que venga á San Sebastián.

Dijo luego que el desertor español Francisco Planas se había presentado á las autoridades de Tánger. Ha sido conducido á Ceuta.

Finalmente comunicó que Alemania ha aceptado la proposición de Suiza para internar los prisioneros franco alemanes que se encuentran enfermos. Se comenzará por los tuberculosos.

San Sebastián

(Por telégrafo) En Palacio 27.—A las 11'15 n.

Esta mañana subieron á Miramar á cumplimentar á la Reina Cristina los ministros de Instrucción, Estado y Gobernación. Sanchez Guerra dió cuenta á la Reina madre del viaje que realizaron los Reyes.

Los arquitectos Una comisión de arquitectos visitó al ministro de Instrucción. Pidieron á Esteban Collantes que se retrasase cinco días la apertura de curso de la Escuela de Arquitectura para que los alumnos puedan asistir al Congreso de arquitectos que se celebrará en Septiembre.

Los marineros Cuando se creía resuelto ha resurgido el conflicto de los marineros mercantes y consignatarios. Los maquinistas protestan de que no se les haya comunicado la solución. Se han comenzado las gestiones para el arreglo.

BARCELONA

(Por telégrafo) Los marinos 27.—A las 11'15 n.

En Berlín se ha publicado una nota oficiosa desmintiendo categóricamente que se haya librado la gran batalla naval de que hablan los rusos en el golfo de Riga, ni que los alemanes hayan sufrido otras pérdidas que las indicadas en los partes oficiales alemanes.

¿En qué quedamos? Si la nota precedente refleja la verdad, ¿qué ligereza no supone, por parte de los rusos, la propagación de una noticia falsa, que ha de contribuir al descrédito de sus informaciones?

Esperemos á que en días sucesivos se aclare suficientemente el punto, para dar á cada uno lo que merezca. El avance alemán en Oriente progresa con la mayor energía. En la región de Kovel—que ha sido ocupada por la caballería austro alemana—han llegado á los pantanos del Pripet. Se han apoderado de la línea Brest-Kiel y finalmente han tomado la plaza de Brest Litovsk. En el Norte, combaten sobre la línea férrea de Vilna á San Petersburgo. El ejército de von Scholtz llegó hasta el Cerezow, tomando Kayschni y atravesando el Narew, en combinación con las fuerzas que manda von Galwitz, que lo atravesaron por la carretera de Sokoly Bielostok.

Nuestra acción en Marruecos

(Por telégrafo) Los gastos 27.—A las 11'15 n.

La «Gaceta» de hoy publica una relación de las cantidades gastadas por España en Marruecos durante una anualidad. Acienden los gastos 134.318.693 pesetas.

El Rey

(Por telégrafo) Sus viajes 27.—A las 11'15 n.

El jefe del Gobierno anunció que el Monarca vendrá á Madrid en el mes de Septiembre. Permanecerá en la capital varios días. Se celebrará un Consejo de ministros bajo su presidencia, D. Alfonso regresará nuevamente á Santander.

Los excedentes de cupo

(Por telégrafo) La instrucción 27.—A las 11'15 n.

El presidente del Consejo dedicó

grandes elogios á los trabajos realizados por el Gabinete militar del ministerio de la Guerra en la incorporación, para la instrucción, de los excedentes de Cupo de 1913. Dijo que están dando un excelente resultado. Muy en breve quedarán instruidos 98.000 reclutas. De esta manera, dijo Dato, se podrá llegar á conseguir el bello ideal de que todos los españoles estén instruidos militarmente y puedan prestar sus servicios á la patria.

Las carreteras

(Por telégrafo) No hay contratistas 27.—A las 11'15 n.

El ministro de Fomento, hablando de las subastas de las obras para nuevas carreteras, se lamentó de la falta de licitadores. Dijo que de esta manera se quedarán muchos obreros sin trabajar y por consiguiente sin recursos. No se explica el retraimiento de los capitalistas, apesar de las facilidades que les ofrece el Gobierno.

Delgado Zulueta

(Por telégrafo) Gravísimo 27.—A las 11'15 n.

Telegramos de Sevilla dicen que se ha agravado considerablemente en su enfermedad el capitán general de Andalucía señor Delgado Zulueta. Los médicos se muestran muy pesimistas. Espérase un funesto desenlace. Numerosas personalidades desfilan por la Capitanía general para enterarse del estado del enfermo.

Por los Consumos

(Por telégrafo) Desórdenes 27.—A las 11'15 n.

El gobernador de Toledo comunica al ministro que en el pueblo de Consuegra se trató en el Ayuntamiento de la cuestión de los consumos. El escándalo en la sesión fué mayúsculo. Tomó parte el público produciéndose un gran tumulto. El alcalde levantó la sesión. En las calles se produjeron desórdenes. Tuvo que intervenir la benemérita, apaciguando los ánimos.

La guerra europea

Impresiones de la campaña

En Argona hubo lucha de minas, ventajosas para los aliados. En los Vosgos rectificamos el frente apoderándonos de algunas trincheras alemanas. Bombardeos de los aviones.—Un nuevo raid. El citado parte francés dice que una escuadrilla de aviones franceses bombardearon en Woevre y Saint Daussapp las estaciones de Ivoiry y Gierge. Otro avión francés bombardeó la fábrica de gases asfixiantes de Dornax. Una escuadrilla bombardeó la estación de Hulhein, en el dncado de Baden. El bombardeo de Zeebrugge.—Pérdidas alemanas. De Amsterdam dicen que en el bombardeo de las escuadras aliadas á Zeebrugge, resultaron numerosos alemanes muertos y heridos. Fueron destruidos varios submarinos y un cobertizo.

En la parte Oriental

Informes de Petrogrado.—

Colegio de la Inmaculada

Dirigido por los HH. Maristas Conde de Roche, núm. 1.—Murcia 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA.—ESTUDIOS COMERCIALES

Este centro docente gozará de la simpatía y confianza del público, como lo prueba el crecido número de alumnos que frecuentan sus aulas. Por su situación, disposición de locales, hermosos jardines, buenos pártios y excelentes condiciones higiénicas, puede competir con los mejores establecimientos similares. Se admiten cuatro clases de alumnos: internos, mediopensionistas, recomendados y externos.

Para más detalles, pídase el prospecto del Colegio. Las clases de 1.ª enseñanza y Comercio se reanudarán (D. m.) el 1.º del próximo Septiembre y las de 2.ª el 15.

En estas operaciones han hecho los alemanes unos 6.000 prisioneros. Los austriacos han hecho, por su parte, 1.300. En el frente francés sigue la calma, sólo interrumpida por cañoneos de escasa eficacia. Del frente italiano llegan copiosas noticias en partes oficiales de ambos beligerantes. Cotejados unos y otros, se saca en conclusión que ninguna variación importante ha ocurrido en la línea de batalla. Los aviones austriacos han bombardeado Udine. Nada nuevo ocurre tampoco en los Dardanelos. Un despacho semi-oficial dice que en una conferencia celebrada por el Rey Constantino de Grecia y Venizelos se acordó no salir de la neutralidad mientras otra potencia balcánica no se lance á la guerra. Un telegrama de Londres indica la posibilidad de un cambio en el ministerio ruso. (Por telégrafo)

En el mar

Hundimiento de un submarino. 27.—A las 3'15 t.

De Londres comunican un telegrama oficial que un aeroplano inglés pilotado por el comandante Bigworth, bombardeó frente á Ostende á un submarino alemán. Este fué destruido.

Los italianos

Informes de Roma 27.—A las 3'15 t.

Una parte oficial de Roma dice que los italianos ocuparon en Valungara la línea del monte Cibara y el torrente hasta los montes de Armentera Salullo. En el valle Sebach, la artillería ahuyentó á los austríacos. En el Bozco ocupamos varias trincheras. En el Corso hubo intenso fuego de artillería contra nuestras posiciones. Al Sur de Gallipoli los aliados ganaron terreno.

En Francia y Bélgica

Informes franceses.—El bombardeo diario.—Trincheras ocupadas. 26.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París dá cuenta de que en Arras disminuyó el bombardeo. En la región de Roye y en las mesetas del Aisne y del Oisse, aumento el fuego de la artillería. Un reconocimiento alemán en Auverve fué rechazado. En Argona hubo lucha de minas, ventajosas para los aliados. En los Vosgos rectificamos el frente apoderándonos de algunas trincheras alemanas. Bombardeos de los aviones.—Un nuevo raid. El citado parte francés dice que una escuadrilla de aviones franceses bombardearon en Woevre y Saint Daussapp las estaciones de Ivoiry y Gierge. Otro avión francés bombardeó la fábrica de gases asfixiantes de Dornax. Una escuadrilla bombardeó la estación de Hulhein, en el dncado de Baden. El bombardeo de Zeebrugge.—Pérdidas alemanas. De Amsterdam dicen que en el bombardeo de las escuadras aliadas á Zeebrugge, resultaron numerosos alemanes muertos y heridos. Fueron destruidos varios submarinos y un cobertizo.

En la parte Oriental

Informes de Petrogrado.—

Los rusos confiesan el repliegue.

El parte oficial de San Petersburgo dice que los austro-alemanes combaten tenazmente al Sudoeste de Friedrisieit. Hicimos retroceder á los alemanes en el río Svents. Con dirección á Pelná tuvimos que replegarnos, después de contener al enemigo. En el medio Niemen y el alto curso del Bobr y Eripet, nos replegamos hacia el Este. El enemigo concentra todos sus esfuerzos en Bielostok.

En el Cáucaso.—Ocupación

El citado parte ruso, refiriéndose á las operaciones que se desarrollan en el Cáucaso, dice que los moscovitas ocuparon el monte Kynlar dax.

Otras noticias

Londres.—Lo de los Balcanes Una nota oficiosa publicada por el Gobierno inglés expresa la creencia de que muy en breve quedará solucionado el conflicto balcánico.

Roma.—Los italianos en Turquía Dice un parte de Roma que en el caso de una ruptura entre Alemania y los Estados Unidos, España se encargará de la protección de los súbditos italianos que viven en Turquía. De esto está encargado ahora el embajador yanqui.

BOLETIN RELIGIOSO

AGOSTO 1915 SABADO XXVIII

San Agustín ob. y Santos Cayo, Pelayo y Moisés. VELA Y ALUMBRADO

Día 23.—En Agustinas por doña Ana Navarro del Ouzal y su hijo don Enrique.

Día 29.—En Agustinas por doña Rosario Lopez Moreno y su hermano don Ignacio.

Observaciones

Día 27 de Agosto de 1915

Table with 3 columns: 9 m., 8 tar., and values for pressure, temperature, wind, etc.

Presión barométrica en milímetros. . . 758,2 755,7

Temperatura. . . 25,6 20,2

Viento (Dirección. . . O. SE.

Fuerza. . . 0 m. 0 m.

Estado del cielo. . . Dijo: Nbo.

Temper. Máx. á la sombra. 33 0

Id. id. al sol. . . 39 7

Id. mínima del aire. . . 20 0

Id. id. en el reflector. . . 18 0

Evaporación en milímetros. 10 6

Luvia en el id. . . 0 0

Consulta

La establecida en la calle de Alfaro, núm. 1, y Platería, 57, por el especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos, el Dr. Romero Elorriaga, durante el mes de Agosto, continuará los martes y sábados.

Empresa Valenciana

Servicio diario de encargos á domicilio para Madrid, Barcelona, Sevilla, Zaragoza, Valladolid, Cádiz, Jerez, Huelva, Albacete, Alicante, Cartagena y Lerca. Murcia, Pascual, 11.

Merendero de la Flor

ituado en la Puerta de Castilla en el huerto que fué de PERICO PANTORRILLAS, ahora de Manuel Belmar. Se sirven comidas y meriendas al gusto. 10—7

Venta.

Se vende una casa situada en la calle de Madre de Dios, núm. 6, de esta capital. Para tratar, calle de Sacilico, núm. 9. 4—2

M. EL TIEMPO, Polo de Medina, 4

# GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESTORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.

Estas cosas, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos ó instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR GERENTE DON JOSE PASCOAL DEL RIO FILME

## Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) **Sucesor de Juan Bernal é Hijo**

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Pidanse catálogos. — Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjero.

## La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de **Juan Bernal González (Palmar)**  
Depósito, Lencería, 22, MURCIA.

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiadados en varias exposiciones con Medalla de oro

# LA MAQUINISTA DE LEVANTE

INGENIERO DIRECTOR

DE MIGUEL ZAPATA **D. Felipe Lopez Morales**

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. — Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la **ALLMANN & SVENSKA**. — Depósito de motores eléctricos de **1 á 150** caballos. Grandes talleres de Fundición. — Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos. — Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION -- Cartagena

## Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor

Reina Victoria Eugenia

saldrá el 4 de Septiembre de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

León XIII

saldrá el 16 de Septiembre de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 21 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme

El Vapor

Manuel Calvo

saldrá el 25 de Septiembre de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El vapor

Reina Maria Cristina

saldrá el 16 de Septiembre de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordado en Habana.

El Vapor

Montevideo

saldrá el día 10 de Septiembre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Oolón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordado para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Ooro, Guanaa, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

El Vapor

Línea de Filipinas

Alicante

saldrá el 1 de Septiembre de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordado los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El Vapor

Línea de Fernando Póo

C. de Cadiz

saldrá el 2 de Septiembre de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con más escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

## ¿REUMÁTICOS?

si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad

**Bálsamo Victoria**

que á base de Mentol, Mentaol, Aleanfor, Cocaina y Ballellato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y resaca en seguida con una bayeta ó franela para conseguir el alivio inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

## La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona. — Rámba de Cataluña 15 y Cortes 621.

Desenvolvimiento de la Compañía durante el ejercicio de 1914

Balances comparados

| Año 1913   | Ptas.         | Cts. |
|--|---------------|------|
| Capital suscrito                                 | 5.000.000     |      |
| Id. desembolsado                                 | 1.500.000     |      |
| Reserva estatutaria                              | 1.000.000     |      |
| Reservas técnicas                                | 1.446.076'63  |      |
| Id. de previsión y garantía                      | 538.291'75    |      |
| Primas netas                                     | 3.409.774'75  |      |
| Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre. | 17.295.206'14 |      |

| Año 1914   | Ptas.         | Cts. |
|--|---------------|------|
| Capital suscrito                                 | 5.000.000     |      |
| Id. desembolsado                                 | 1.500.000     |      |
| Reserva estatutaria                              | 1.000.000     |      |
| Reservas técnicas                                | 1.665.961'92  |      |
| Id. de previsión y garantía                      | 672.748'33    |      |
| Primas netas                                     | 4.344.303'38  |      |
| Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre | 19.426.627'26 |      |

Estado comparativo por decenios

| Año  | Primas       | Siniestros indemnizados | Reserva de riesgos en curso | Reservas estatutarias |
|------|--------------|-------------------------|-----------------------------|-----------------------|
| 1874 | 290.840'15   | 46.321'29               | 98.613'38                   | 66.889'25             |
| 1884 | 538.400'12   | 217.289'01              | 178.133'33                  | 166.026'35            |
| 1894 | 947.568'37   | 410.256'54              | 315.855'12                  | 368.344'88            |
| 1904 | 1.859.019'98 | 670.419'20              | 619.673'32                  | 606.823'01            |
| 1914 | 4.344.303'38 | 2.131.421'12            | 1.445.810'92                | 1.000.000'00          |

Autorizado por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915

Delegado en Murcia

Don Agustín Monteverde, Santa Teresa, 7.

Máquinas de coser, bordar y accesorios.  
Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios.  
Máquinas de escribir «Yost» y accesorios de todos los sistemas.  
Bicicletas, moto-cicletas y accesorios.  
Gramophones, discos y accesorios.  
Camas de hierro y de madera.  
Muebles de todas clases y curvados.  
Taller de reparaciones.

**PABLO MARTINEZ**  
SAGASTA 32, 34 y 36.—MURCIA  
VENTAS A PLAZOS

## EL RETROCESO RUSO

¡Y nosotros hemos de tratar de darle á conocer para que todo el mundo conozca sus causas.

Ante todo los rusos están sosteniendo desde hace algún tiempo el peso de la lucha y si á esto añadimos que han debido suministrar á sus ejércitos de armas y municiones de la producción propia y como es natural siendo esta inferior al consumo y agotadas las reservas no han podido mantenerse en lo conquistado y han debido abandonar antes de sufrir un golpe.

Esto no obstante podemos asegurar que hoy cuenta con grandes almacenes abarrotados de materiales y por tanto no se agotará la existencia en casa de los Sres. Bugazolés y Compañía, Sociedad, 10.

CASA FUNDADA EN 1890

## AGUA DEL CAIRO

Único depósito en la provincia: BAZAR MURCIANO.—MURCIA Y CARTAGENA

Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color.

PRECIO: 2 PSTS.

## EL JUGUETE DE MODA

¿Ha oído V. la Citarina Royal?

Sin sabe solfa, cualquiera maneja una Citarina y toca «La Rabalera», ó un cuplé de «La Argentina».

Con decir que toca sola todo otro elogio es en vano, y por comprarla, habrá cola pronto en el Bazar Murciano.

## Gran seguridad

Toda clase de timbres y cuadros indicadores de corriente de pilas se transforman á corriente eléctrica. Montajes modernos y de seguridad. Garantiza-se el buen funcionamiento. Capuchinas, 15 y Frertería, 22.

PETROLLEO

Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida, como la mejor para limpiar la cabeza del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Descúbrase de las imitaciones.

## PARA EL PELO

ALFOMBRIAS LIMPIABAS.—KROS se han recibido todos los tambores en el BAZAR MURCIANO PARAGUAYAS.—Hay de superior calidad y muy baratos en EL BAZAR MURCIANO.

De venta en Murcia, Platería, 66 y 68.  
En Cartagena, Calle Mayor, núm. 33.

## FUMADORES ¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Le fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frascos para 500 gramos de tabaco, UNA peseta.

Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

## Lo Mejor de lo Mejor

Cualquier jábón siente rabia, ó al menos se queda en Babia, ante ese *quid* soberano que tiene el de *Heno de Pravia*. (Lo vende el Bazar Murciano.)

Pastilla chica, 20 céntimos. Grande, 1 peseta.

## ¡Polvos New-York

El que quiera afeitarse sin navaja que compre de estos polvos *new-york* y si es dama y el cúts se le afeita, hé aquí la infalible panacea.

Una peseta.—Venta exclusiva BAZAR MURCIANO.

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta.—También se venden actas matrimoniales, avisos para el Juzgado y fes de vida.